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中科港設中心 善用大灣優勢
研AI助金融科技企業 科學園簽合作備忘錄
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香港文匯報訊（記者 郭若溪
深圳報道）港大深圳醫院院長盧
寵茂與香港長者安居協會創辦人
之一羅致光昨日簽署合作協議，
雙方將攜手為在深圳旅遊或居住
的香港籍長者提供24小時緊急醫
療和病人轉介等服務，預計最快
於今年中推出。
雙方認為，該合作有助更多在
內地的長者更廣泛使用長者醫療
券，並獲得所需服務。

根據香港政府統計，2011年有超過7萬
名香港長者在廣東省居住，2015年則大
約有170萬港人在深圳作短期居留。如何
為這批人提供及時和有效的醫療救助，十
分迫切。
為此，香港特區政府於2015年10月推

出長者醫療券港大深圳醫院試點計劃，方
便居住在深圳、珠三角以及香港本地的港
籍長者使用港大深圳醫院的醫療服務。
港大深圳醫院數據顯示，從計劃提出至

2016年12月，在醫院使用長者醫療券的
總人次逾3,000，並逐步增加。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）行政長
官會同行政會議考慮香港數碼聲音廣播發
展檢討報告後，昨日決定停止香港的數碼
聲音廣播服務，及於6個月內或之後盡快
在切實可行的時限內，終止香港電台提供
的數碼聲音廣播服務。商務及經濟發展局
發言人指出，香港是以市場主導為原則，
在2010年開始推行數碼聲音廣播服務，
以因應當時香港市場對發展有關服務的興
趣，以及配合世界廣播技術發展的趨勢，
「我們一直恪守這個原則，包括是次停止
香港的數碼聲音廣播的決定。」
發言人指出，為了回應本地市場的興

趣及有見當時數碼聲音廣播服務在外地的

發展，港府於2011年向三家商營機構批
出牌照。然而，三家商營數碼聲音廣播機
構短時間內均以經營困難及沒有足夠的聽
眾群為由退出市場，反映市場已對數碼聲
音廣播失去興趣。現時，香港僅餘港台一
家公共廣播機構提供數碼聲音廣播服務，
合共營運5條相關頻道。
就港台數碼聲音廣播服務的前景，檢
討報告提出，在缺乏商營機構參與下，從
政策上而言，單靠港台獨自營辦數碼聲音
廣播平台，或要求港台獨力建立足夠的聽
眾群，並不切實可行。
檢討報告亦指出，互聯網及流動應用

程式發展迅速，一定程度上取代了傳統的

聲音廣播服務，宏觀環境已無助數碼聲音
廣播市場復甦。事實上，自1990年代開
始，在外地數碼聲音廣播服務的發展結果
不一，有些地方發展穩定，亦有啟播後終
止數碼聲音廣播服務的例子。
發言人表示，因應終止港台提供數碼

聲音廣播服務的決定，廣播處處長會諮詢
相關持份者，以制定節目變動的詳細計
劃，安排在AM／FM模擬平台上播放現
時數碼聲音廣播頻道的節目，並確保港台
繼續符合《港台約章》有關節目的規定，
以及妥善履行港台作為公共廣播機構的公
共目的及使命。
發言人表示，預計港台約於6個月完成
節目調動，以便終止其數碼聲音廣播服
務。

數碼聲音廣播 半年內全「失聲」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）有傳媒日前報
道，永升亞洲有意向有線寬頻提供融資方案，但
有線必須大削開支，即短期內或出現大幅度裁
員。報道引述有線員工透露，早傳出永升有意投
資有線之前，管理層已準備好「瘦身」計劃，連
裁員名單亦已準備好，最快明日公佈。
工聯會新界東辦事處總幹事鄧家彪昨日向本報
透露，收到有員工反映，有線由今天起逐步裁
員，人數甚至多達全公司三分之二。他呼籲有線
要珍惜員工，與他們共渡難關。
鄧家彪表示，據了解有線於今天開始裁員計

劃，目標是裁減三分之二人手，並向年資長的人
「開刀」，但詳情則不清楚。他相信裁員是公司

為了迎合新投資者的要求，「其實員工都預咗有
事，但他們未有組織起來商討對策。」他呼籲員
工要團結，並促請公司不要「手起刀落」，「一
間公司最寶貴的是人才，走咗就流失咗了。」有
新聞部員工向本報表示，未有聽聞裁員消息。
本月上旬，有線大股東九倉表示將不會繼續向
有線提供資金，有傳由遠東發展主席邱達昌牽頭
的永升亞洲有意向有線注資。其後有消息指，邱
達昌認為電視是一門能賺取現金流的行業，但前
提是要「計掂條數」。
有線電視須於4月26日限期決定，是否接納延
續收費牌照12年，若一直未有新資金出現，有線
電視將於5月31日現有牌照屆滿後「熄機」。

傳有線逐步裁員 僅留三分一人

中心是專注以人工智能（AI）技術，在金
融行業應用而成立的諮詢服務機構，將

以香港科技園作基地，希望憑藉粵港澳大灣
區的區域優勢，依託中國科學院人工智能專
家和研究資源，加上兩間簽署合作機構的產
業升級轉化平台及金融大數據開發成果，為
金融科技企業提供人工智能應用諮詢服務，
及引進戰略投資。
在譚鐵牛及羅范椒芬等嘉賓見證下，香港
金融數據技術有限公司執行董事兼首席運營
官林憬怡，與中科智谷人工智能工業研究院
院長劉瑞禎簽署合作備忘錄。

羅范椒芬：港成AI中心第一步
羅范椒芬致辭時表示，非常高興能見證簽
約儀式，又盛讚譚鐵牛是人工智能的專家，
她指自己的夢想是令香港成為亞洲人工智能
創新中心，希望中心成為這願景的發展平
台，現在只是發展的起步，冀望中心在科學
園只是中途站，他日壯大後能搬進正在規劃
發展成科技園的落馬洲港深河套區。
香港金融數據技術有限公司金融創新總導
師馬蔚華表示，「人工智能」今年首次寫入

政府工作報告，人工智能同時與粵港澳大灣
區城市群發展規劃，都是《十三五國家科技
創新規劃》中的重點議題，體現了國家頂層
設計對人工智能這一引領產業變革的顛覆性
技術的高度重視。

馬蔚華：港利金融科企「走出去」
馬蔚華續指，成立香港中科金融科技新中
心，可以共同促進技術、人才和資金交流，
推動金融業以人工智能方案解決問題，有利
粵港澳大灣區內的金融機構的推廣。

馬蔚華又認為，香港作為世界金融中心之
一由來已久，與倫敦和紐約一樣已擁有諸多
成為金融科技中心的重要先決條件，如完善
的法制、發達的資訊、充裕的專才以及多渠
道的資金來源。
馬蔚華指香港更獨特的是資金進出內地的
交匯點，而內地正是目前擁有最多金融科技
用戶的地區之一，香港可以為國際金融科技
企業發揮跳板的角色，協助它們在中國內地
及亞洲各大市場拓展業務，並幫助中國金融
科技企業在海外發展。

香港文匯報訊（記者 文森）香港金

融數據技術有限公司與中科智谷人

工智能工業研究院，昨日在香港科

學園舉行成立「香港中科金融科技

創新中心」合作備忘錄簽署儀式，

中聯辦副主任譚鐵牛、香港科技園

有限公司董事局主席羅范椒芬，及

中國科學院國有資產經營有限責任

公司董事長吳樂斌等出席儀式。

■港大深圳醫院與長者安居協會簽
訂合作協議。
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